

Rolle der Elektronik. Auf ihre Initiative wurden Lehrgänge über Elektronik und Hydraulik organisiert, die von den Brigademitgliedern trotz Schichtarbeit regelmäßig besucht wurden.

Auf jeder Brigadezusammenkunft stehen die aktuellen politischen Probleme zur Diskussion, so z. B. auf den letzten erste Überlegungen aus den Beschlüssen des 3. Plenums sowie über die Volkskammertagung zur Ausarbeitung einer neuen Verfassung. Die Genossen überzeugten die Brigade, mit dem Haushaltsbuch zu arbeiten und veranlaßten die Wirtschaftsfunktionäre, ein Lochkartensystem auszuarbeiten, um über die Ursachen der Störanfälligkeit der Anlagen, der richtigen Ausnutzung der Arbeitszeit und über Materialverbrauch bei Reparaturen jederzeit eine Übersicht zu haben. Auch hier kennt jeder Genosse seine genau festgelegten Aufgaben, über deren Durchführung in den Parteigruppenberatungen stets berichtet wird und wo auch ungeklärte Fragen diskutiert werden.

Zurückbleibende auf das Niveau der Schrittmacher bringen

Wohl in jedem Betrieb, jeder LPG oder Verwaltung findet man Parteigruppen, die eine vorbildliche Arbeit leisten. Selbstverständlich entwickeln sie keine „eigene“ Politik, sondern setzen nach Anleitung durch die Parteileitung der Grundorganisation oder der APO die Beschlüsse der Partei entsprechend ihren Kräften und Gegebenheiten in die Wirklichkeit um. Die kollektive Verantwortungsfreudigkeit dieser Parteigruppen, ihre Initiative und ihr Drängen nach schnelleren Erfolgen in der Parteiarbeit in allen anderen Parteigruppen der Grundorganisation zu entfachen und voll wirksam werden zu lassen, das ist die wichtigste Aufgabe der Parteileitungen in der Vorbereitung der Wahl-

versammlung der Parteigruppen und bei ihrer Durchführung. Und das ist zugleich die beste Vorbereitung für die Berichtswahlversammlung der Grundorganisation.

Hugo Lange

Die Kunst der **Führung der gesellschaftlichen Prozesse besteht in der** wissenschaftlichen Voraussicht der gesellschaftlichen Entwicklung. Im Treffen richtiger Entscheidungen, in der Beratung wichtiger Fragen der politischen, ökonomischen und kulturellen Entwicklung mit allen Schichten des Volkes und in der Entwicklung einer von hohem Bewußtsein getragenen Initiative der werktätigen Menschen zur Stärkung der sozialistischen Gesellschaft. Wissenschaftlich leiten heißt vor allem, die **ökonomischen** Gesetze des Sozialismus zu nutzen, die Vorzüge und Reserven der sozialistischen Ordnung auszuschöpfen sowie das Staatsbewußtsein und die Aktivität aller Bürger ständig zu erhöhen. Das Mitplanen, Mitarbeiten und Mitregieren der Werktätigen ist der entscheidende Faktor, auf den sich unsere Partei beim Aufbau des Sozialismus stützen kann. Deshalb betrachten wir die politisch-ideologische Arbeit und ihre Leitung als das Herzstück der wissenschaftlichen Führungstätigkeit.

Erich Honockor: Die Rolle der Partei in der Periode der Vollendung des Sozialismus (Referat auf dem VII. Parteitag der SED) Dietz Verlag, Berlin 1967, Seite 17

Ratschläge • Methodische Ratschläge • Methodische Ratschläge

- | | | |
|--|---|--|
| <p>% Durchführung von Versammlungen mit der Belegschaft im Bereich der Parteigruppe, um alle Kollegen mit dem Ergebnis der Versammlung und dem Beschluß der Parteigruppe vertraut zu machen.</p> | <p>0 Vorstellen des Parteigruppenorganisators und seines Stellvertreters.</p> <p>Die Aufgaben der Parteileitung</p> <p>0 Gründliche Anleitung aller Parteigruppenorganisatoren über Inhalt und Ziel der Parteigruppenwahl.</p> <p>% Unterstützung der Parteigruppen durch Mitglieder der Leitung der Grundorganisation</p> | <p>bei Vorbereitung und Durchführung der Wahlen.</p> <p># Auswertung des Verlaufs und der Ergebnisse der Parteigruppenwahlen und Beratung darüber mit den Parteigruppenorganisatoren.</p> <p>% Vorbereitung einer Schulung, um den neugewählten Parteigruppenorganisatoren eine bessere Grundlage für ihre Arbeit zu geben. NW</p> |
|--|---|--|